



NO.1431  
9月17日号  
発行所  
日本共産党  
網走市委員会  
網走市北八三三  
四三三 四四五八  
F 四三三 四四五七

憲法26条：すべて国民は法律の定めるところにより、その能力に応じて、ひとしく教育を受ける権利を有する。

# 9月議会 村椿議員の一般質問 高すぎる国保料 子ども均等割を減免せよ

国民健康保険は、加入世帯主の4割が年金生活者などの無職、3割が非正規労働者で、低所得者が多く加入する医療保険です。ところが、平均保険料は、4人世帯の場合、同じ年収のサラリーマンの健康保険料の約2倍になります。網走市でいえば経費を引いた所得250万円で年額は41万円となつています。村椿議員は網走市の国保の現状や課題、減免について質問しました。



## 滞納 323世帯

問 高すぎる国保料を払えない滞納は全国で12%にのぼる。網走では？  
市 令和4年度では323世帯(6%)と年々減つてい

る。  
問 減つた理由は何か  
市 滞納者に電話や通知を出し、納税の相談に応じていることによる。

問 滞納世帯から正規の保険証を取り上げる短期保険証、医療機関の窓口で全額支払わせる資格証明書。網走市での発行件数は？

### 滞納世帯数

	R2年度	R3年度	R4年度
世帯数(%)	406 (7.2)	339 (6.2)	323 (6.0)

### 短期証などの発行(世帯)

年度	R2年度	R3年度	R4年度
短期証	237	223	187
資格証	28	17	16
合計	265	230	203

### 医療給付費(千円・1人当たり)

	R2年度	R3年度	R4年度
給付費	340	368	364

市 令和4年度では短期証が187世帯、資格証が16世帯と年々減つている  
医療費は上昇  
問 高齢者が増えたことで医療給付費は年々増加。網走の医療給付費は？  
市 「令和4年度で一人364千円、年々上昇している。」

## 子育て世帯の負担を減らすべきでは

問 滞納世帯の内、子どものいる世帯数は？  
市 339世帯中54世帯。滞納者の15.9%  
問 子育て世帯負担が思いと言え。負担を減らすべきでは？  
市 国保料の未就学児の均等割が半分になった。また、中学生までの医療費無料、給食費の無償化など様々な子育て世帯の支援をしている。

## 民商まつり大盛況!

北見民主商工会は10日、産党北見地区委員会の菅原誠委員長は「コロナ下で中小業者が苦しんでいる時、民商は多くの商売をしている方の相談に乗り、問題解決にあたってきた」と敬意を表しました。そして、「引き続き、民商の発展を祈念する」と述べました。網走支部からは「たい焼き」を出店、大繁盛し、完売しました。

開会のあいさつで佐々木民主商工会会長は「来月からインボイス制度が開始されるが、これは新たな増税であり、弱い者いじめの制度である」と岸田政権を厳しく批判しました。そして「今日は、大いに楽しみましょう」と訴えました。



## 減免条例で子どもの均等割

問 国保法は被保険者に被災、病氣、事業の休止など特別な事情がある場合に市町村が条例を定めて国保料を減免できることを規定。18歳までは無料にする条例で定める事ができるのでは？  
市 子どもがいるということと特別な事情とは言えず、条例で定める考えはない。減免した場合、国保料に影響がある。国が行うもの。国に働きかけていく。

## 予算は2500万

問 18歳まで均等割りをゼロにした場合、予算はいくらかかる？  
市 子どもの人数を780人とした場合、2497万5千円かかる。  
村椿議員は、高すぎる国保料の負担軽減のため、子どもの均等割減免を引き続き求めていくと述べました。

## 流水

「あたまのかたがきれいですね」美容師さんが髪を切りながら私に話してくれました。

初めて言われました。「きつと、お母さんが抱っこして育てられたのですね」思ってもみない言葉にはっとしました。「赤ちゃんは寝かせたままだと、頭の後ろが平らになるんですよ」▼私は、のちに三姉妹の真ん中となり、常に姉と妹に母のベクトルが向いていると感じていました。それは仕方のないことと思いつつ、だから記憶のない赤ちゃんの頃も、ほつたらかしたっただろうと勝手に決めていたのです。「抱っこして育ててくれた、自分の仕事の手を止めて」そう思っただけで嬉しくて涙が出て、美容師さんを慌てさせたかも▼赤ちゃんだった頃の記憶は全くないので、母に尋ねると、「えー、そうだったかなあ。そうだったかも」私のひとつ上の姉は1歳に育つてほしいと思つてた「ありがとう、お母さん。かーこ

